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 3 
No vigésimo quinto dia do mês de Novembro de dois e mil e vinte e dois, às quatorze 4 
horas e trinta minutos, foi iniciada no Salão Cristal, localizado no Max Apart Service 5 
Hotel, em Belo Horizonte/MG, a Reunião Plenária do Conselho Regional de Educação 6 
Física da 6ª Região – CREF6/MG, com a participação dos Conselheiros Regionais 7 
Efetivos: Anísia Sudário Daniel, Bernardo Luiz Brahim Cortez, Carlos Alberto dos Santos, 8 
Celina Sousa Gontijo, Fernando Antônio Sander, Heber Eustáquio de Paula, Jaime 9 
Roberto Alves Macedo, Janilson de Assis Miranda, José Augusto Rodrigues Pereira, José 10 
Humberto Ferreira, José Márcio Bastos dos Santos, Kátia Lúcia Moreira Lemos, Lácio 11 
César Gomes da Silva, Marco Túlio Maciel Pinheiro, Marley Pereira Barbosa Alvim, 12 
Ricardo Wagner de Mendonça Trigo, Rosely Conceição de Oliveira e Rui Martins Alves 13 
Pereira. Conselheiros Regionais Suplentes: Marcelo Campos Machado, Paulo Lanes 14 
Lobato, Walter Fortini, Eyder Barbosa Senna Jeronymo e Albená Nunes da Silva. 15 
Conselheiros Federais convidados: Adailton Eustáquio Magalhães, Carlos Alberto Camilo 16 
Nacimento, Claudio Augusto Boschi e Teófilo Jacir de Faria. Conselheiros Regionais 17 
Efetivos que justificaram ausência: Otávio Lamartine Leite Filho.  Conselheiros Regionais 18 
Suplentes que justificaram ausência: Felipe José Aidar Martins. Conselheiros que 19 
participaram de forma virtual: Conselheira Suplente Kátia Euclydes de Lima e Borges. 20 
Convidados: Beatriz Martins Bicalho e Paulo Ernesto Antonelli. O Presidente Marco Túlio 21 
Maciel Pinheiro deu início à reunião cumprimentando a todos, parabenizou os 22 
aniversariantes do mês e em seguida passou ao ITEM I - Leitura, Discussão e Aprovação 23 
da Ata Anterior: Colocada em votação a Ata do mês de Outubro, foi aprovada por 24 
unanimidade. ITEM II – Calendário das Plenárias 2023: O Conselheiro Marco Túlio expôs 25 
que o Calendário das Plenárias para o ano de 2023, conforme aprovado na última 26 
reunião, encontrava-se na Pasta distribuída no início da reunião. ITEM III - Relatos 27 
Conselheiros Federais: O Conselheiro Federal Carlos Alberto Camilo Nacimento informou 28 
que a Plenária do CONFEF de Novembro foi realizada em Aracaju, quando houve 29 
também a inauguração da nova Sede do CREF20/SE.  Destacou a acolhida dada pelo 30 
CREF20/SE a todos, bem como a excelência da estrutura da nova Sede daquele CREF. 31 
Atualizou as informações sobre a criação e funcionamento do CREF22/ES. Explanou 32 
acerca ter sido discutida a Resolução CONFEF, que dispõe sobre o Exercício Profissional 33 
dos Profissionais de Educação Física, a qual seguiu para o Colégio dos Presidentes. 34 
Esclareceu que houve debate sobre as Câmaras do CONFEF, quando ficou definido 35 
que cada Conselheiro poderá fazer parte de 01(uma) Câmara. O Conselheiro Federal 36 
Teófilo Jacir de Faria complementou informando que cada Câmara deverá ter 07(sete) 37 
membros em sua composição, número ímpar para facilitar o desempate nas decisões, 38 
assim como deverá ter no mínimo 03(três) Conselheiros. O Conselheiro Federal Carlos 39 
Alberto Camilo Nacimento salientou que, na ocasião da Plenária, o Conselheiro Federal 40 
Roberto Jerônimo encontrava-se hospitalizado e passará por tratamento de saúde, 41 
tendo o Conselheiro Federal Adailton Eustáquio Magalhães solicitado aos demais pares 42 
que façam orações para o pronto restabelecimento do referido Conselheiro. Em 43 
prosseguimento, o Presidente Marco Túlio Maciel Pinheiro iniciou a apresentação dos 44 
itens constantes na pauta, conforme a seguir: ITEM IV: Informes Gerais: Esclareceu que 45 
as informações dos expedientes recebidos pelo CREF6/MG, na segunda quinzena de 46 
Outubro de 2022 e primeira quinzena de Novembro de 2022, foram transmitidas 47 
antecipadamente a todos. O Conselheiro Federal Claudio Augusto Boschi informou que 48 
está acontecendo Consulta Pública do Ministério da Saúde referente ao Guia de 49 
Orientação para o Aconselhamento Breve sobre Atividade Física na Atenção Primária à 50 
Saúde do Sistema Único de Saúde. Salientou que o documento produzido não traz a 51 



obrigatoriedade de que o aconselhamento seja prestado por Profissional de Educação 52 
Física. O Conselheiro Ricardo Wagner de Mendonça Trigo destacou sua presença na 53 
Reunião do Comitê de Ética com Pesquisa em Seres Humanos, do IF-Sudeste, lembrando 54 
que o seu relatório de participação estava disponível na Pasta da Plenária. O Presidente 55 
Marco Túlio citou sua participação, do Presidente do CONFEF, Claudio Boschi e do 56 
Conselheiro Janilson de Assis Miranda, na outorga do Título de Cidadão Honorário ao Ex-57 
Conselheiro Jaime Tolentino de Miranda Neto, pela Câmara Municipal de Coronel 58 
Fabriciano, em virtude dos relevantes serviços prestados à sociedade fabricianense, por 59 
meio do Programa Mexa-se. O Conselheiro Federal Claudio Boschi evocou as 60 
qualidades do homenageado, ressaltando que o Programa-Mexa foi bem aceito pela 61 
população local, que se beneficiou, além da prática da atividade física, da 62 
empregabilidade que é gerada por essa inciativa. Informou que o Programa está 63 
presente em 19 (dezenove) cidades e com perspectiva de expansão para outros 64 
municípios. A Conselheira Marley Pereira Barbosa citou que a população está bem 65 
integrada ao Programa Mexa-se, reconhecendo a importância da atividade física e da 66 
orientação dos profissionais de Educação Física para a prática. O Conselheiro Janilson 67 
de Assis Miranda disse que não podia deixar de prestigiar o homenageado, que é uma 68 
pessoa muito articulada politicamente e batalhadora, e com isso tem conseguido 69 
recursos substanciais para serem usados com políticas públicas em prol da Educação 70 
Física. O Presidente Marco Túlio lembrou que o Ex-Conselheiro Jaime, quando da 71 
contratação de profissionais para atuação no Programa, está sempre atento para que 72 
todos estejam regularizados no CREF6/MG. O Conselheiro Federal Claudio Boschi 73 
informou que o Ex-Conselheiro Federal Carlos Alberto Garcia, também foi 74 
homenageado pela Câmara de Porto Alegre, com o Prêmio Vereador Emérito, que 75 
busca replicar as bem-sucedidas ações realizadas pelos Vereadores, incentivando as 76 
novas gerações de políticos, para que também possam prestar relevantes serviços à 77 
sociedade. ITEM V – Fiscalização: Apresentou o Relatório do mês de Outubro do 78 
Departamento de Orientação e Fiscalização, bem como o Gráfico e Dados Estatísticos 79 
sobre as Ações de Fiscalização acontecidas no mesmo período. O Conselheiro José 80 
Humberto Ferreira indagou como está ocorrendo a fiscalização quanto à modalidade 81 
de “beach-tennis”, porque em sua região há um grande número de pessoas investindo 82 
na abertura de espaços para esta prática, inclusive com empresários do agronegócio 83 
sendo investidores. Disse que esteve em reunião na UNICESUMAR e foi informado que 84 
muitos alunos trancaram o curso para trabalhar como instrutor de “beach tennis”. O 85 
Conselheiro Federal Claudio Boschi esclareceu que se trata de modismo, assim como já 86 
ocorreu com outras modalidades, mas que o CONFEF orienta para que a fiscalização 87 
ocorra normalmente. Foi corroborado pelo Presidente Marco Túlio a informação quanto 88 
ao CREF6/MG estar fiscalizando, sem ressalvas, esse tipo de intervenção profissional. ITEM 89 
VI – Ações Judiciais: Informou que o relatório de movimentação dos processos, período 90 
de 17/Outubro a 18/Novembro, foi transmitido antecipadamente por mensagem 91 
eletrônica.  Esclareceu os andamentos processuais, com ênfase para a Faculdade de 92 
Piracanjuba, que após sofrer várias denúncias no Ministério da Educação, inclusive feitas 93 
pelo Sistema CONFEF/CREFs, está impedida de oferecer Curso de Educação Física - 94 
EaD, em face de Medidas Cautelares impostas pelo próprio MEC, devendo a instituição 95 
sanar diversas irregularidades que existiam até a época da ação judicial. ITEM VII - 96 
Poder Judiciário - Ministério Público – Polícia Civil – Polícia Federal: Expôs que o Relatório 97 
de andamento dos processos, período de 11/Outubro a 11/Novembro, foi transmitido 98 
antecipadamente por mensagem eletrônica. Ressaltou que foram enviados 198 (cento 99 
e noventa e oito) processos para 29 (vinte e nove) Comarcas, mas que tal distribuição 100 
foi feita para os PROCONS Municipais, já que a Promotoria de Saúde do Ministério 101 
Público Estadual entende que não é ilícito penal o exercício ilegal da profissão, 102 



indicando que as remessas fossem encaminhadas para o Órgão de Defesa do 103 
Consumidor. ITEM VIII - Instituições de Ensino Superior em Educação Física: Informou o 104 
recebimento de relação de Formandos dos Cursos de Educação Física, para o registro 105 
profissional com desconto, por parte das seguintes Instituições de Ensino Superior: 106 
UNINTER – EaD; Centro Universitário Estácio de Sá – Belo Horizonte e FASAR – Conselheiro 107 
Lafaiete. Foi entregue Kit Institucional para evento acadêmico do UNIBH – Belo Horizonte 108 
e UVF – Viçosa, assim como o envio de material sobre estágio, para distribuição aos 109 
alunos do IF Sudeste – Barbacena. Disse que foram entregues os livros produzidos pela 110 
parceria CREF6/MG e Casa da Educação Física, de autoria do Grupo de Estudos em 111 
Sociologia e Pedagogia do Esporte e do Lazer – GESPEL, da Escola de Educação Física, 112 
Fisioterapia e Terapia Ocupacional da Universidade Federal de Minas Gerais. Com a 113 
palavra, a Conselheira Kátia Lúcia Moreira Lemos, que também faz parte da EEFFTO, 114 
agradeceu em nome da Professora Ana Cláudia Porfírio, que está em viagem, 115 
reiterando que o lançamento ainda ocorrerá, e salientou que o fato da publicação ser 116 
chancelada pelo CREF6/MG e CASAEF legitima a multiplicação do conhecimento, 117 
dando a certeza de que obra chegará até as IES.  IX – Palestra Institucional – Citou a 118 
participação do CREF6/MG em Palestra para os formandos do Curso de Educação 119 
Física da Universidade Federal de Viçosa. Confirmou que na ocasião estiveram 120 
presentes ele, o Conselheiro Paulo Lanes Lobato e dois Palestrantes do Departamento 121 
de Orientação e Fiscalização do CREF6/MG.  O Conselheiro Paulo Lobato informou que 122 
foram esclarecidas várias questões sobre o exercício profissional, obrigações das Pessoas 123 
Jurídicas e quanto à atuação do Personal Trainer. Destacou que seria importante 124 
trabalhar a conscientização desse grupo de profissionais, no caso, Personal Trainer, que 125 
por ter uma atuação um pouco diferenciada, às vezes, negligência as normas, 126 
simplesmente por desinformação. ITEM X - Comunicado eletrônico CREF News –Alertou 127 
sobre os comunicados terem sido encaminhados por mensagem eletrônica a todos.  128 
ITEM XI - Campanha Institucional Externa e Interna - Novembro Azul: Frisou que a 129 
Campanha do mês de Novembro contempla a prevenção ao Câncer de Próstata. ITEM 130 
XII – Jornal Mural – Plantão CREF6/MG – Novembro 2022: Salientou que o informativo foi 131 
encaminhado antecipadamente por mensagem eletrônica. ITEM XIII - CREF Informa: 132 
Esclareceu que o informativo, referente ao período Julho a Setembro, foi distribuído para 133 
as instituições e autoridades que mantém relacionamento institucional com o 134 
CREF6/MG.  ITEM XIV- NESCON/UFMG: Convênio Parceria 2021-2022: Reiterou a 135 
informação sobre o encerramento do contrato referente ao período de 2021-2022.  ITEM 136 
XV – Convênio Parceria 2023-2024: Ressaltou que estão sendo estudadas pela Diretoria 137 
e Departamento Jurídico as condições para a renovação do contrato – período 2023-138 
2024. ITEM XVI - Projeto Informativo NESCON: “Saúde! Fique em dia.” - Novembro /2022 – 139 
“Cuidar do meio ambiente é cuidar da Saúde”: Informou o envio do material por 140 
mensagem eletrônica aos Conselheiros para conhecimento e divulgação. ITEM XVII – 141 
COP – MG – Conselhos e Ordens Profissionais de Minas Gerais: O Conselheiro Ricardo 142 
Trigo ratificou a informação sobre o envio ao “Conselhão”, de documento redigido em 143 
conjunto entre os Conselhos que compõem o COP-MG, com sugestões para a 144 
Campanha Nacional de Valorização dos Conselhos Profissionais. Disse que o 145 
treinamento para os funcionários dos Conselhos deverá acontecer no início do próximo 146 
ano, e abordará temas específicos como a Lei Geral de Proteção de Dados e sobre a 147 
nova Lei de Licitação. Lembrou que os custos com a realização do treinamento será 148 
dividido entre os Conselhos participantes. ITEM XVIII - Termo de Cooperação com as 149 
Instituições de Ensino Superior em Minas Gerais – Cursos de Educação Física: Apresentou 150 
os dados estatísticos atualizados pertinentes à assinatura do Termo de Cooperação com 151 
as Instituições de Ensino Superior em Educação Física. Ressaltou que o percentual de 152 
Instituições de Ensino que assinaram o Termo de Cooperação em relação à quantidade 153 



de IES existentes é bem positivo. O Conselheiro Federal Claudio Boschi disse ter 154 
observado ao longo das apresentações, que as Instituições de Ensino com curso EaD 155 
têm tido uma boa adesão, pois considera que a parceria também confere certo 156 
prestígio a essas entidades perante os alunos. Expôs que algumas instituições públicas 157 
em virtude de  procedimentos administrativos deixam de assinar o convênio, mas que 158 
infelizmente quem perde é o aluno.  ITEM XIX – Mídias sociais – Instagram: Informou que 159 
relatório com os dados de acesso à plataforma durante o mês de Outubro estava na 160 
Pasta da Plenária, destacando que o resultado tem se mantido estável. ITEM XX – 161 
Relatório de Ouvidoria – Outubro 2022: Salientou que o relatório também estava 162 
disponível na Pasta da Plenária para consulta, mas que não havia alterações relevantes 163 
em comparação ao apresentado na reunião anterior. ITEM XXI – Resolução “Valores de 164 
Anuidades, novos registros, contribuições, taxas e emolumentos para o exercício de 165 
2023”: Comunicou que conforme aprovação na Plenária anterior, a Resolução 166 
encontrava-se publicada no Diário Oficial da União e a publicação enviada ao CONFEF 167 
para conhecimento. ITEM XXII – Resolução “Normatiza os procedimentos para 168 
pagamento de diária, auxílio representação, verba de representação e gratificação por 169 
presença”: Enfatizou que o procedimento adotado foi similar ao do item anterior. ITEM 170 
XXIII – Resolução “Quadro e multas e Autuações de Pessoa Física para o exercício de 171 
2023”: Procedimento adotado foi similar ao do item anterior. ITEM XXIV – Resolução 172 
“Quadro e multas e Autuações de Pessoa Jurídica para o exercício de 2023”: 173 
Procedimento adotado foi similar ao do item anterior. Item XXV – Resolução “Proposta 174 
Orçamentária para exercício 2023”: Procedimento adotado foi similar ao do item 175 
anterior.  ITEM XXVI – Tribunal de Contas da União – Pesquisa “Instrumentos de Controle”: 176 
Informou que o Tribunal de Contas da União disponibilizou um canal digital para 177 
comunicação, chamado Conecta-TCU. O CREF6/MG cadastrou 02(dois) funcionários na 178 
plataforma, que conta com várias funcionalidades de interação entre o TCU e os 179 
órgãos externos. Ressaltou também que foi respondida a Pesquisa “Instrumentos de 180 
Controle”, composta de uns 130 itens, tendo sido encaminhada por meio do Conecta-181 
TCU. Frisou que as respostas foram compartilhadas com o CONFEF, que corresponde à 182 
Unidade Prestadora de Contas principal. ITEM XXVII – COVID-19 – Uso de Máscara: 183 
Comunicou que o uso de máscara voltou a ser obrigatório para todos os funcionários do 184 
CREF6/MG, haja vista a circulação de nova variante da Covid -19 e o aumento de 185 
número de casos. ITEM XVIII – Subsecretaria de Esporte de Minas Gerais – Parecer sobre 186 
Registro em função da Lei de Incentivo ao Esporte: Esclareceu que o CREF6/MG emitiu 187 
Parecer Jurídico em atendimento à solicitação da Subsecretaria de Esportes, 188 
ressaltando que o Órgão tem usado as fundamentações apresentadas pelo CREF6/MG 189 
para responder a consultas sobre o tema, vindas de terceiros. ITEM XXIX – Recepções da 190 
Sede e Seccionais – Vídeo Institucional: Falou que o Senhor Carlos, prestador de serviço 191 
que está desenvolvendo os vídeos institucionais que serão exibidos nos televisores 192 
instalados na recepção da Sede e das Seccionais do CREF6/MG, faria a exibição de um 193 
filmete, para que os Conselheiros pudessem avaliar o trabalho idealizado e dar 194 
sugestões.  Após a projeção, houve questionamentos quanto ao vídeo não ter som. O 195 
Conselheiro Fernando Antônio Sander se manifestou, considerando que o som poderia 196 
atrapalhar os funcionários no desempenho de suas funções. O Conselheiro Paulo Lanes 197 
Lobato sugeriu que constasse o nome dos Conselheiros responsáveis pelas Seccionais. A 198 
Profissional de Educação Física convidada, Beatriz Martins Bicalho, sugeriu trocar a cor 199 
branca da logomarca por preto; melhorar a resolução da foto em que aparece os 200 
Conselheiros ou que as fotos fossem individuais. A Conselheira Rosely Conceição de 201 
Oliveira sugeriu que as fotos fossem por agrupamento ou por região, e que houvesse um 202 
mapa identificando as Seccionais. O Conselheiro Albená Nunes da Silva sugeriu que em 203 
um dos textos, a oração não terminasse com a preposição, para não interromper o 204 



raciocínio interpretativo da mensagem. O Conselheiro Federal Claudio Boschi opinou 205 
que as avaliações deveriam levar em consideração que o cerne das informações é 206 
colocar o Profissional de Educação Física em evidência. Com a palavra, o Senhor Carlos 207 
explicou que o vídeo vai ao encontro das exigências, em termo de divulgação 208 
institucional, em ambiente coorporativo, onde se privilegia a imagem. Disse 209 
compreender que a história do CREF6/MG possui uma riqueza de detalhes, mas que 210 
serão em torno de 10(dez) filmetes curtos, sendo que um complementa o outro, na 211 
construção da mensagem que ser quer passar para o público almejado.  Feitos os 212 
esclarecimentos, o Presidente Marco Túlio esclareceu que todos os filmetes serão 213 
reproduzidos e trazidos para avaliação do Plenário. ITEM XXX – Evento “Café com 214 
Personal”: Enfatizou a realização do evento, realizado sob a chancela do CREF6/MG em 215 
parceria com a Associação Nacional de Personal Trainers – ANPT, com a oferta de 216 
palestras de renomados nomes da Educação Física, ministradas no decorrer do dia 29 217 
de Novembro. Solicitou aos Conselheiros que se manifestassem avaliando o evento. O 218 
Conselheiro Ricardo Trigo mencionou que a ideia do CREF6/MG participar de eventos 219 
desse modelo é para aumentar a visibilidade do Conselho em relação aos Profissionais 220 
de Educação Física. O Conselheiro Lácio César Gomes da Silva avaliou o evento como 221 
sendo muito bom, mas considerou que poderia ter havido mais profissionais mineiros 222 
participando. Chamou atenção quanto à comunicação para o evento não ter sido tão 223 
efetiva, bem como de se poder avaliar a questão da participação, se deve ser aberto 224 
ao público ou apenas para Profissionais de Educação Física. Citou que ele, em outras 225 
ocasiões, fez várias sugestões para que fossem realizadas lives e webinários. O 226 
Conselheiro Fernando Sander fez um adendo, explicando que a Associação Nacional 227 
de Personal Trainers está sediada no Ceará, portanto, natural que os Profissionais de 228 
Educação Física daquela região estivessem participando em grande número. A 229 
Profissional de Educação Física convidada, Beatriz Bicalho, ressaltou que foi o primeiro 230 
evento, que as críticas e sugestões são bem-vindas, para que haja uma melhoria para 231 
os próximos, já que se tem idealizado a realização de lives pelo CREF6/MG. O 232 
Conselheiro Ricardo Trigo ressaltou que houve divulgação por e-mail para todas as 233 
Instituições de Ensino Superior, sendo compartilhado o link para acesso ao evento. 234 
Acrescentou que após a estruturação das Câmaras poderá ser definida com mais 235 
assertividade a organização dos eventos.  ITEM XXXI – CONFEF – 1º Fórum Câmara de 236 
Presidentes: Relatou que esteve presente no evento, que aconteceu na Sede do 237 
CONFEF, entre os dias 04 e 05 de Novembro, tendo sido acompanhado pelo Gerente e 238 
pela Coordenadora do Departamento e Orientação e Fiscalização do CREF6/MG. 239 
Elogiou a organização do evento e os conteúdos ministrados, que contribuirão para o 240 
aperfeiçoamento dos conhecimentos daqueles que estão à frente das atividades de 241 
gestão e desenvolvimento e da atuação precípua do Conselho. ITEM XXXII – Pedidos de 242 
Reativação – Registros Cancelados: Disse que foi encaminhado para análise o pedido 243 
de reativação do registro nº 003338-P, da categoria Provisionado, tendo o Conselheiro 244 
Ricardo Trigo informado que foram sanadas as pendências existentes, estando o registro 245 
apto à reativação.  ITEM XXXIII - Projeto CREF6 “LIVES”.  Lembrou que o Café com 246 
Personal é o modelo de evento on-line desenvolvido pela Associação Nacional de 247 
Personal Trainers, mas que tem o projeto das Lives do CREF6/MG, idealizado pelos 248 
Conselheiros e que está em andamento. A Profissional de Educação Física convidada, 249 
Beatriz Bicalho, disse que é uma proposta educativa, com previsão de acontecer pelo 250 
menos 01(uma) vez ao mês, tendo um palestrante e um Conselheiro como mediador, 251 
que já está programada para acontecer uma Live sobre Corrida de Rua, que terá o 252 
Conselheiro Albená como Mediador, e a próxima será com tema voltado para a 253 
Educação Física Escolar, e a mediadora será a Conselheira Celina. Frisou seu 254 
entendimento de que o evento deva ser aberto para a sociedade em geral, solicitando 255 



o apoio e comprometimento dos Conselheiros, para que na ocasião do evento, 256 
divulguem em suas mídias sociais O Conselheiro Albená Nunes da Silva alertou que a 257 
inciativa é para mitigar o preconceito que alguns profissionais têm para com o seu 258 
Conselho. O Conselheiro Bernardo Brahim Cortez solicitou aos Conselheiros que se 259 
empenhem para divulgar entre os seus contatos, o canal do YouTube do CREF6/MG.  260 
Após longo debate, foi sugerido que os temas pudessem ser alternados entre 261 
licenciatura e bacharelado, assim como para que os palestrantes sejam profissionais em 262 
dia perante o CREF6/MG.  ITEM XXXIV – Academia Brasileira de Educação Física: 263 
Comunicou que o Conselheiro Federal Claudio Boschi será empossado, no próximo dia 264 
15 de Dezembro, na Academia Brasileira de Educação Física, ocupará a cadeira de 265 
número 04 (quatro), que tem como patrono o Professor Sylvio José Raso. O Conselheiro 266 
Federal Claudio Boschi explanou que a posse era para ter acontecido em 2019, foi 267 
prorrogada e depois teve início a pandemia, que impediu a solenidade de acontecer. 268 
Disse que os Conselheiros estavam todos convidados para participar deste momento 269 
repleto de simbologia para a valorização da Educação Física. O Profissional de 270 
Educação Física convidado e também membro da Diretoria da ABEF, Paulo Ernesto 271 
Antonelli, lembrou que a ideia de criação da Academia Brasileira de Educação Física 272 
nasceu de um encontro entre Profissionais de Educação Física, reunidos na residência 273 
do Professor Tubino, que foi o grande incentivador para que a fundação da ABEF se 274 
concretizasse. Salientou que houve alguns critérios específicos para que o Professor 275 
Claudio Boschi fosse o último a ser empossado, e que a ocasião registrará um dos 276 
pontos mais altos da Academia, tendo em vista tudo que o futuro Membro fez e 277 
representa para a Educação Física brasileira. ITEM XXXV – Câmaras temáticas: novos 278 
Membros: Informou que as atividades deverão ter início em Fevereiro de 2023. ITEM 279 
XXXVI – Reuniões de Câmaras: Reiterou a informação do item anterior. ITEM XXXVII – 280 
Plenária de Dezembro/2022: Avisou que a Plenária de Dezembro terá início às nove 281 
horas da manhã dia 16 de Dezembro.  Nada mais havendo a tratar, a reunião foi 282 
encerrada às dezoito horas e vinte minutos, e para constar, foi lavrada a presente Ata, 283 
que depois de lida, discutida e aprovada, será pelo Presidente Marco Túlio Maciel 284 
Pinheiro e por mim, Secretária Celina Sousa Gontijo, devidamente assinada. 285 
 286 
 287 

Belo Horizonte, 16 de Dezembro de 2022. 288 
 289 
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                        Celina Sousa Gontijo                 Marco Túlio Maciel Pinheiro 292 
      Primeira Secretária                                              Presidente 293 
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